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Alcaldesa espera que el Estado 
entregue respuesta “contundente” 
Teniendo como antece- 
dente que la Unesco esta- 
bleció que el Estado de 
Chile debe informar avan- 
ces de aquí al 1 de diciem- 
bre del año 2027, la alcal- 
desa de Valparaíso, Camila 
Nieto (FA), manifestó que 
“voy a estar al pie del ca- 
ñón viendo junto a la Cor- 
poración del Sitio del Patri- 
monio que esa respuesta 
sea una respuesta contun- 

dente de parte del Estado”. 
A partir de lo mismo, 

recordó que la ciudad ya 
cuenta con un plan de 
gestión, el que “tenemos 
que empujar con fuerza 
para que parte de estos 22 
proyectos sean iniciativas 
que realmente las vea- 
mos, sean palpables y se- 
an concretas”. 

Sobre la fecha, “me pa- 
rece que el plazo que da la 

Unescoes el plazo que da y 
me parece también que el 
Estado tiene que aprove- 
char ese plazo y ser capaces 
deno solamente responder 
atomizando los proyectos, 
sino quecon una respuesta 
que implique un plan y un 
compromiso del Estado de 
Chile parael patrimonio de 
la humanidad y sobre todo 
para la comunidad de Val- 
paraíso, porque nosotros 

no podemos seguir espe- 
rando”. 

Desde Francia, Macare- 
na Carroza, directora de la 
Corporación, junto con re- 
cordar que este mes se vo- 
tará en el Concejo Munici- 
pal el Plan de Gestión, se- 
ñaló que lo expresado, 
hasta el momento por la 
Unesco, refleja “un cami- 
no encauzado al que todos 
debemos de apoyar”. O 

  

SUBSECRETARIA DE PATRIMONIO CULTURAL, DESDE FRANCIA: 

“Hay un reconocimiento de la Unesco de 
que existe un camino bien planteado” 
En el marco de la 47” Sesión del Comité del Patrimonio Mundial, Carolina Pérez clasificó a Barrio Puerto como un 
“terreno fértil” de posibilidades. Además analizó qué es lo que ha pasado a 20 años del nombramiento de Valparaíso. 

Francisca Palma Schiller 
francisca.palmaestrellavalpod 

Ipasado fin de sema- 
E na en París, Francia, 

se dio inicio a la 47" 
Sesión del Comité del Pa- 
trimonio Mundial de la 
Unesco, instancia clave pa- 
ra la Ciudad Puerto a pro- 
pósito de la definición del 
borrador que dicha instan- 
cia adoptará sobre el Sitio 
Patrimonio. 

Algunos pilares de 
aquel borrador muetran 
algunos espaldarazos pero 
exige también avances 
concretos de cara al 2027. 

Para conocer cómo 
avanza la 47 sesión, La Es- 
trella tomó contacto con la 
Subsecretaria de Patrimo- 
nio Cultural, Carolina Pé- 
rez, quien, desde Europa, 
contestóa nuestro llamado. 

  

-A propósito de estasesión, 
¿cómo se evalúa el estado 
del Sitio del Patrimonio de 
Valparaíso y de Barrio Puer- 
to, en particular? 
-Creo que lo más impor- 
tante de decir es que hay 
un reconocimiento de la 

Unesco de que hay una di- 
rección correcta, hay un 
camino que está bien plan- 
teado que tiene que ver 

con desafíos que se han 
planteado en los últimos 
dos años en Valparaíso, pe- 
roque quizás tienen en es- 
pecial mucha relación con 
lo que hasidoel trabajo de 
la Corporación Municipal 
del Sitio de Patrimonio 
Mundial que preside la al- 
caldesa Camila Nieto y el 
que me toca vice-presidir 
como subsecretaria, que 
es el poder contar con un 

Plan de Gestión, que es al- 
go inédito en la historia de 
los últimos 22 años de este 
Sitio, y que, además, es un 

      

plan de gestión que esta- 
blece prioridades, por 
ejemplo, vinculados a la 
inversión pública. 

-Este plan habla del futuro. 
Mirando hacia atrás, ¿qué 
acciones concretas se han 
realizado en el Sitio, pen- 
sando que han pasado más 
de 20 años desde el nom- 
bramiento? 
-La puesta en marcha de la 
Corporación la entiendo 
como un punto de infle- 
xión delos 20 años que me 
mencionas (...). Destaco, 

CEDIDA. 

AJUICIO DE LA 
SUBSECRETARIA, 
LACREACIÓN DE 
LACORPORACIÓN 
MARCÓ UN 
“PUNTO DE 
INFLEXIÓN". 

por ejemplo, el elogio que 
hace la Unesco sobre cómo 
se ha ido aplicando el 
Acuerdo para Valparaíso, 
como una verdadera hoja 
de ruta que ha fomentado 
y desarrollado sinergias 
vinculado al proyecto por- 
tuario. 

De igual manera, agre- 
86, “tenemos desdela Cor- 
poración, de manera inédi- 
ta, una mesa intersectorial 
con diferentes carteras de 
Gobierno, donde tenemos 

previsto 22 proyectos de 
inversión, donde por pri- 

mera vez tenemos una pla- 
nificación intersectorial 

que permite que esas in- 
versiones sigan su curso 
independiente del gobier- 
no de turno, sino que es 
como una política de Esta- 
do, sobre todo bajo la lógi- 
ca de que Valparaíso es 
una responsabilidad de Es- 
tado”. 

Además, “realizamos 
un documento vinculado 

al riesgo de incendio, un 
trabajo que la Unesco to- 
mó como piloto para ha- 
cer una guía de riesgo de 
incendios de todos los Si- 
tios de Patrimonio Mun- 
dial del mundo”. 

-¿Costó avanzar entonces 
estos 20 años porque falta- 
ba la Corporación y este 
plan? 
-Respecto de lo que pasó 
en los 20 años de esta de- 
claratoria es importante 
decir que nosotros nos es- 
forzamos enormemente 

en marcar un punto de in- 
flexión y creo que el punto 
de inflexión se marca con 
la Corporación que nos 
permite proyectar el Sitio 
a20años más (...). Cuando 
unoordena el trabajo y en- 
trega prioridades es capaz 
de generar de alguna for- 

ma ese remezón que nece- 
sitaba Valparaíso, hoy nos 
encontramos frente a un 

terreno fértil de muchas 
posibilidades. 

-¿Con qué presupuesto 
cuenta hoy el Sitio de Val- 
paraíso? 
-De 316 millones que te- 
níamos para siete Sitios de 
Patrimonio Mundial en to- 
do Chile, aumentamos el 

presupuesto en cinco ve- 
ces; hoy día tenemos un 
presupuesto que quintu- 
Plica el presupuesto que 
recibimos —este 2025 se 

cuenta con $1.792 millo- 

nes para ser exactos- y pen- 
samos, de cara al ejercicio 
presupuestario de final de 
año, que este es un presu- 
puesto que debe seguir 

creciendo. 
Valparaíso, en particu- 

lar, “cuenta con 
$208.668.626”, recursos 

que consideran, por ejem- 
plo, proyectos selecciona- 
dos en el marco de subsi- 
dios dirigidos, tales como 
el Fortalecimiento Institu- 
cional para la Gestión del 
Sitio y su Zona de Amorti- 

guamiento 2025-2026 y el 
plan estratégico Centro de 
Oficios Patrimoniales Nas- 
ro Maluk. O
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